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小さな積み重ねは、大きな伸びへの第一歩
校長 清水隆彦

『夏休みは、休みではなく形を変えた学習期間』と夏休み前の終業式で話しました。学年により各自
で計画を立て時間を効果的に活用できたのではないでしょうか。それぞれのご家庭でお子様はどのよう
に夏休みを過ごされていましたでしょうか。夏休み中の第三中学校は、毎日のように部活動、連体練習、
補習、学校図書館開放、プール指導と多数の生徒が参加し、学期中と同様に活気づいた毎日が続いた夏
休みでした。２学期始業式で再会した生徒は、心なしか体が大きくなり、少し大人っぽくも見えました。
9月2日は、始業式、防災訓練と続き慌ただしい初日でしたが、いずれも落ち着いた雰囲気で順調に2学
期のスタートを切ることができました。長い２学期の開始は、言うまでもなく気持をリセットし、一日
も早く本来の生活ペースを取り戻すことが何より重要です。ご家庭でも学期始めの子どもたちの様子を
ご覧になり、適切なお声かけをいただければと思います。
2学期には、たくさんの行事が予定されています。連合体育大会、１年生の清里移動教室、校内ハロー

ワーク、輝汐祭、合唱コンクール・・・等、生徒は学校行事に向けた小さな努力の積み重ねを体験しな
がらその都度大きく成長していきます。様々な学習を通じて実りの多い2学期になることを期待してい
ます。今年は、３年生の生徒数が多いこともあり早い時期から校長面接を実施する予定です。成長した
３年生一人一人と話せる機会を楽しみにしています。
１年間でもっとも長い2学期は、猛暑の夏、実りの秋、そして寒さの厳しい冬へと３つの季節を駆け

抜けます。今学期も保護者、地域の皆様には、様々な形でご協力をお願いする場面もあると思いますが、
何卒よろしくお願い申し上げます。

令和元年度 ２学期始業式あいさつより（一部抜粋） 令和元年9月2日

長い夏休みも終わり、今日から２学期が始まりました。久しぶりに皆さんの元気そうな顔、少し大人
っぽくなった皆さんに再会することができてとても嬉しく思います。
今朝、登校する皆さんの気持ちはどのようなものだったでしょうか。永遠に夏休みが続いてほしい、

少し心も体も重いという人もいるでしょう。それは多くの人がそうでしょうし、校長先生だって少しは
そういう気持ちがあります。少しつらいのは皆同じだと思います。中には、だらだらとした夏休みの生
活よりも早く友達と会って規則正しい普段の学校生活に戻りたいと考える人もいるでしょう。どちらに
しても２学期が始まりました。一日も早く学校生活のリズムを取り戻してほしいと思います。
夏休み前、「夏休みは休みではなく自分で時間割を決める学習期間」と話しました。この長い夏休み

は皆さんにとってどのような期間だったでしょうか。
夏休み中、どの部活動を見ていても徐々にたくましさを増していきました。学校図書館を活用した生

徒数は過去最高の人数でした。岩手県釜石市への被災地派遣で頑張った２年生の江森君、飯野さん、秋
田でのワールドスクールには、２年生から藤枝さん、大下さん、３年生から川上さん、森さんの４名が
参加し、英語漬けの日々を経験しました。バドミントン部には、関東大会に出場して活躍した生徒もい
ます。また、スポーツや習い事で海外遠征に行った生徒もいます。
一方、あまり目立ちませんが、校門近くの花は、生徒のボランティア水やり隊がリレーでつなぎ花を

守りましたし、汐入まつりでは７０名を超えるボランティア生徒が町会の皆様と一緒に汗を流しました。
夏休み中、三中生は様々な場所で活躍しました。
３年生の皆さんは、これまでで経験したことのないような最も苦しい、勉強をしなくてはならない時

間を多く過ごしたのではないでしょうか。３年生が夏休みに登校して先生に勉強を教わる真剣なまなざ
し、足早に講習や高校説明会に向かう人など真剣な表情を見たとき、頑張ろうという３年生の気持ちが
伝わってきました。苦しい夏を乗り切ったから、うれしい春がやってきたと言うコメントにつながれば
良いと思います。進路に向け邁進する２学期にしてください。３年生の先生方とともに校長先生も最後
の一人の進路が決まるまで必ず支援していきます。
２年生は、生徒会、部活動、学校行事でいよいよ本当の意味で第三中学校の中心となる時期がやって

きました。２年生部長を中心に頑張っている部活動もたくさんあります。すぐに生徒会役員選挙もあり
ます。いよいよ２年生の頑張りが第三中学校全体の評価につながります。思う存分実力を発揮してくだ
さい。
１年生は、すっかり中学生らしくなってきました。１学期の終業式で初めての５段階評価の通知表を

もらって振り返ったことを２学期の生活に生かして欲しいと思います。１０月の清里移動教室も絶対に
成功させましょう。



さて今日から２学期がはじまりますが、２学期は１年間で最も長く、気温でいえば夏から秋、そして
冬と３つの季節を駆け抜ける４か月になります。9月には区連合体育大会、10月には、1年生の清里
移動教室、汐輝祭、合唱コンクール、 11月には連合生徒発表会も予定されています。どうかひとつひ
とつの行事で成果を上げながら大きく成長してほしいと思います。
毎年お話しすることですが、校長先生は２学期に大きな目標があります。それは「歌う三中」の伝統

をさらに高めるということです。合唱コンクールにかけています。本校の大きな目標に「音楽が流れ、
歌声が響く学校づくり」があります。１３年前、合唱発表会だったものをコンクールとし、競い合わせ
ることでレベルを上げてきました。なぜ校長先生が合唱にこだわるのかというと、合唱は協力する態度
を身につけ、学校全体のレベルが上げることにもつながると考えているからです。１０月26日を本当に
楽しみにしています。三大感動の最後の一つです。しっかりと取り組みましょう。
楽しい学校というのはそう簡単にできるものではありません。多くの皆さんの協力、時には我慢、思

いやりがあってこそできます。１日も早く本来のペースを取り戻し、充実した２学期にできるよう頑張
ってください。終わります。

汐入まつり開催（8／25）ソーラン、吹奏楽部、ボランティアで大活躍！

汐入地区では年間を通じて様々な地域行事が行われますが、毎回、防災部を中心にボランティア生徒
が多数参加してくれています。夏休みの終盤8月25日（日）にリバーパーク汐入町会主催の第27回汐
入まつりが行われました。猛暑の一日でしたが本校ボランティア生徒が60名以上参加し、会場運営、
ごみ回収作業、プールコーナー、あら坊の誘導等、町会、地域の皆様と一緒になってまつりの運営に携
わりました。
また、ステージでは、吹奏楽部の力強い演奏や女子バレー部による迫力のある「ソーラン節」を披露

しました。それぞれの演技に会場からは大きな拍手が送られました。また、保護者の皆様によるかき氷
のブースも大変な賑わいでした。夏休みの終わりに地域・保護者の皆様とともに活動した三中生ボラン
ティア生徒は、町会の中学部という印象で大活躍の一日でした。ご協力いただいた多くの皆様に深く感
謝申し上げます。

（吹奏楽部の演奏） （女子バレー部によるソーラン） （準備作業も協力して）

（あら坊とともに働きます） （小学生にゲームのお手伝い） （SL乗車もご案内）

（笑顔はじけるご案内係） （プールでも大活躍） （ビラ配りで活躍）



夏の演奏会「浴衣ざらい」…筝曲部（7/28）
顧問 傳田絵里香・鈴木千鶴子

三中での７月の風物詩、浴衣ざらいが７月２８日に行われました。この３年間で熱心に練習に取り組
んできた「チューリップ」や「花」、「桜道成寺」など日本の伝統的な曲目を演奏しました。
次の演奏は、輝汐祭の舞台の部です。３年生の最後の演奏でもある輝汐祭に向けて、より一層練習に

励み、最高の演奏を聴かせてくれることを期待しています。

夏休み中の第三中学校風景
【補充教室】 【各種派遣行事に参加】

今年も夏休み中 ・8月1～2日に釜石市等被災地訪問団に本校
の補充教室には、 より2年生を代表して江森君、飯野さんの代表
各学年多くの生徒 生徒２名が参加しました。
が参加しました。
猛暑が続いた夏休 ・8月3日～6日に秋田県で行われた中学生ワ
みでしたが熱心に ールドスクールに2年生から藤枝さん、大下さ
学習が進められま ん、3年生より川上さん、森さんの4名が参加
した。 し、大きな成果を上げました。

【水やり隊ボランティア】 【小学生の部活動参加】
毎朝リレー方式 この夏休み中

で学校まわりの植 いくつかの部活
物に水をまく『水 動に小学生が見
やり隊』や汐入ま 学したり、参加
つりを運営するた する機会があり
くさんのボランテ ました。小学生
ィア生徒が活躍し の見学は1年中
ました。 可能です。

夏休み、保護者の皆様も大活躍

8月25日（日）にリバーパーク汐入町会主催の第27回汐入まつりが行われ、保護者の皆様による三
中ブースでかき氷販売が行われました。多くの子どもたちがブースのまわりで楽しそうにかき氷を味わ
いました。また、9月1日（日）には、東尾久グラウンドで恒例となった区内中学校10校のPTAソフト
ボール大会が行われました。昨年度も優勝してディフェンディングチャンピオンの三中チームでしたが、
今年の大会に向け年間を通じて練習を積み上げ、見事に連覇を果たすことができました。優勝おめでと
うございます。優勝カップは来年の大会まで校長室に展示しています。

【汐入まつり会場にて】 【東尾久グラウンドにて】



第59回東京都中学校吹奏楽コンクールB組銅賞！（7／30）
顧問 榎本 秀子

朝から猛暑を予感させるような暑さの中、吹奏楽コンクール当日を迎えました。自分たちのできる一
番良い演奏を目指し、力をつけた結果を発表に込めようと意欲満々の気持ちで舞台に臨みました。呼吸
法、フレーズのまとめ方、音程、アーティキュレーションに応じた音の処理に注意しながら、演奏しま
した。結果は銅賞。昨年同様の結果でしたが、審査員6人のうち2人が銀賞をつけてくださったのが、上
達の証となりました。悔しさの残る結果でしたが、3年生は後輩達に思いを託し、１・２年生共々気持ち
を新たにお祭り、輝汐祭などを目指し、活動しています。是非、今後の吹奏楽部に期待していただきた
いと思います。

バドミントン部、見事に関東大会進出（8／７）
バドミントン部顧問 青木健嗣・大野 文

昨年の夏季総合体育大会で、当時の３年生からバトンを受け継いだ時から部員が一丸となり関東大会
出場を目標に頑張ってきました。深尾部長が中心となり日々部員に声をかけ、大人数をまとめながら熱
心に練習してきました。春季大会での課題や反省を自ら考え、団体戦では都大会に出場することができ
ました。最後の最後まで諦めずにシャトルを追いかける姿は本当に素晴らしかったです。
個人戦では、ブロック大会で準優勝、都大会では４位入賞という成績を収め、目標であった関東大会

への出場を果たし、有終の美を飾ることができました。
今後はバドミントン部の活動で培った力や部長として努力してきた経験を自信に変え、進路の実現に

向けて発揮してほしいと願っています。
また、２年生は先輩からの良き伝統を受け継ぎ、さらに素晴らしい部活を創りあげていくことを期待

しています。

【関東大会で活躍する深尾・國弘組】 【都大会表彰式】

お知らせです（いずれも詳細につきましてはお便りでお知らせします。）

①9月27日（金）15:30より、令和2年度の新入生保護者説明会を行います。当日は、校長より第三
中学校全体の様子についてご説明させていただきます。在籍していらっしゃる保護者の皆様で、下
のお子様がいらっしゃる場合でも可能な限り参加していただけるとありがたいです。

②2学期の「三中てらこや」を再開します。学期ごとに募集をしますので、継続して受講する生徒、
新規で学習する生徒と大歓迎です。プリント学習コース、検定コースに分かれての募集です。初日
は、9月10日（火）の英語からスタートします。

③1学期の保護者会で行事の写真（入学式、運動会）を購入したいというご要望をいただきました。業
者とも確認して購入できるようにしたいと考えています。もうしばらくお待ちください。


